

Zeitschrift:	Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera
Herausgeber:	Parkinson Schweiz
Band:	- (1999)
Heft:	55
Rubrik:	Réunion annuelle et Assemblée générale à Zurich

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Réunion annuelle et Assemblée générale à Zurich

La réunion annuelle de l'Association Suisse de la maladie de Parkinson (ASmP) a eu lieu le 12 juin 1999 à Zurich. Selon la tradition, la matinée a été consacrée aux conférences. Christoph Hürny (Saint-Gall) s'est intéressé aux réactions du psychisme lors d'une maladie chronique et Jean-Paul Robert (Gland) à la rééducation dans la maladie de Parkinson. Le message de bienvenue de la ville de Zurich a été transmis par Albert Wettstein, responsable du service médical de cette même ville.

• par Aldo Magno

Le responsable du service médical de la ville de Zurich, le Dr Albert Wettstein PD, a souligné dans son allocution de bienvenue le rôle des associations de patients et de proches. Leur rôle consiste à défendre les intérêts des patients en cette période de globalisation et d'austérité financière au sein de la santé publique. Il a souligné que «les organisations de patients pratiquent une solidarité active».

Comment réagit le psychisme?

Christoph Hürny, médecin-chef au Bürgerspital de Saint-Gall, s'est intéressé au rôle du psychisme dans la maladie de Parkinson. Les refoulements, la colère, la honte et la résignation sont des réactions normales lors de maladies chroniques. On devrait s'adapter à la nouvelle situation pour mieux pouvoir la gérer. Il est nécessaire de redéfinir les relations dans l'optique de la maladie. La communication y joue un rôle central selon Hürny. Les patients ne sont pas livrés à eux-mêmes: médecins, Spitex, physiothérapeutes, ergothérapeutes, groupes d'entraides et de proches peuvent apporter leurs expériences dans le processus d'acceptation de la maladie.

La conférence de Jean-Paul Robert est publiée en français dans ce bulletin.

Enrichi humainement

Bruno Laube, président de l'ASmP, a une nouvelle fois évoqué les principaux dossiers de l'Association dans sa rétrospective annuelle. Les subventions fédérales sont gelées pour les quatre prochaines années. Cela signifie que l'ASmP doit être encore plus attentive à sa façon de gérer les moyens financiers dont elle dispose. Il a déclaré que «le sponsoring ainsi que la solidarité des donateurs et des membres deviennent encore plus importants». Le président de l'ASmP a ensuite parlé de la prochaine acquisition d'une nouvelle banque de données pour le secrétariat central. Cet investissement est indispensable pour que la gestion des adresses et des dons soit également assurée dans le futur. Bruno Laube a cité les précieuses rencontres qu'il a eu l'occasion de faire pendant sa première année de présidence. «Le contact avec les groupes d'entraides et les entretiens avec les malades m'ont beaucoup apporté» a-t-il dit. «J'ai été étonné de constater qu'il y avait de nombreuses femmes possédant un fort caractère parmi les malades».

Ensemble et non les uns contre les autres

Lydia Schiratzki, secrétaire générale, s'est intéressée à la constante de l'évolution darwinienne dans sa rétrospective annuel-

le: les plus petites cellules survivent selon le principe de l'économie. Il serait plus économique de travailler ensemble que les uns contre les autres. Cette règle, selon Mme Schiratzki, pourrait également s'appliquer à la cohabitation entre les êtres humains et à la réalité quotidienne que vivent les patients chroniques. La cohabitation entre les patients et les proches ainsi qu'entre les bien-portants et les malades est également très importante. Elle a ensuite montré par des exemples concrets à quoi ressemble cette cohabitation dans le quotidien de l'ASmP.

C'est avec cet article qu'Aldo Magno prend congé des lecteurs du bulletin, après deux ans d'activité au sein de l'ASmP. Il était responsable des relations publiques de l'Association.

Aldo Magno va relever un nouveau défi dans un institut de formation et de perfectionnement.

Nota bene

La réunion annuelle et l'assemblée générale de l'an 2000 auront lieu le 17 juin à Fribourg.

Internet: www.parkinson.ch: forum de discussion

Vous avez dorénavant la possibilité de communiquer online avec d'autres parkinsoniens. Visitez le forum de discussion sur notre homepage. Vos idées, vos propositions et vos remarques nous intéressent.